

# Football/Stage de formation des instructeurs d'élite de la zone Uniffac Les travaux débutent demain jeudi au " Radisson Blu "



Le Gabon aura comme stagiaires Raphaël Nzamba Nzamba...

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

LA Fédération internationale de football association (Fifa) organise, du 19 au 23 septembre, selon le site fédéral, un cours pour instructeurs d'élite de la zone Uniffac (Union des Fédérations de football d'Afrique centrale). Au menu : le renforcement des capacités des instructeurs des pays

membres de la Fifa. Ce cours permettra en même temps une meilleure harmonisation des diplômes d'instructeurs, afin que ces derniers exercent non seulement dans leurs pays respectifs, mais également à l'international sans distinction aucune. Les programmes de formation seront ainsi profondément analysés afin qu'à l'avenir, les cours organisés par les fédérations avec l'appui de la



...Claude Mbourounot et...

Fifa à l'endroit des entraîneurs aient une durée et un contenu uniforme. Ce, quel que soit le pays où la formation s'organise.

Le cours de Libreville qui rassemblera 23 instructeurs provenant du Gabon (Claude-Albert Mbourounot, Guy Blaise Ngamamba



...Guy Blaise Ngamamba.

et Raphaël Nzamba Nzamba), de la Guinée Équatoriale, du Cameroun, du Tchad, de la RCA, du Congo, de la RDC et de Sao Tomé et Príncipe, intervient aussi plus de deux ans après l'interruption décidée par la Confédération africaine de football (Caf), afin de réformer le

contenu et la durée des apprentissages en ce qui concerne les Licences A professionnelle, B et C. Les travaux auront pour cadre l'hôtel "Radisson Blu" pour les cours théoriques, et le stade Augustin Monedan de Sibang pour la partie pratique.

## Ligue de l'Estuaire/Constat après le stage de renforcement des capacités et de passage en grades des arbitres

### Les femmes moins intéressées par l'arbitrage

PSNB  
Libreville/Gabon

LE stage de renforcement des capacités et de passage en grades, organisé du 9 au 13 septembre 2019 à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) par la Ligue de football de l'Estuaire, a complètement été boudé par les femmes. Sur les cinquante arbitres inscrits, seules quatre dames ont participé à cette séance. L'une d'elles, Raïssa Matamba, a été re-

calée pour n'avoir pas pris part au test physique. Les trois autres ont pu valider leur passage en grades : Florina Ndoue Meyale qui passe arbitre-ligue, Richy Nganda désormais arbitre inter-ligue et Charleine Simbou, admise comme arbitre fédérale. Elles viennent s'ajouter aux trois anciennes : les Fifa Annaëlle Valérie Omand, Précilia N'noh Ndong et Floria Maroundou. Après la sortie du quatuor Juliette Mengue (aujourd'hui instructeur Fifa et inspecteur de la Jeu-



Très peu de stagiaires dames ont répondu à l'appel de la LFE.

nesse et des sports), Patricia Obone, Josette Mengue et Hortense Elogo, certains observateurs avaient

cru que l'arbitrage féminin allait attirer plus de jeunes filles. Mais hélas ! Présente dans l'encadrement des jeunes arbitres, Juliette Mengue pense que la solution passe par la sensibilisation tous azimuts dans les établissements scolaires : " Le problème est réel et nous accusons un retard sur l'arbitrage féminin. À défaut de nos footballeuses, encore en activité ou pas, je me propose déjà, sous peu, de sillonner les établissements scolaires pour aller inciter les jeunes filles à s'intéresser à l'arbitrage

au football ", a-t-elle dit. Charleine Simbou, nouvellement admise arbitre fédérale, lance également un vibrant appel aux footballeuses en activité (ou pas), à se joindre à la grande famille de l'arbitrage féminin de notre pays. " Je lance un grand appel à toutes les filles encore en activité, ou pas, à se joindre à notre grande famille sportive. Aujourd'hui, notre pays souffre d'un déficit d'arbitres féminins. Il est vraiment temps que les Gabonaises prennent aussi en main l'arbitrage ", a-t-elle souligné.

## Football/Russie

### Mamaev et Kokorin libérés de prison

AFP  
Moscou/Russie

LES footballeurs internationaux russes Pavel Mamaev et Alexander Kokorin, condamnés en mai à plus d'un an de prison ferme pour des violences lors d'une affaire retentissante, ont été relâchés en liberté conditionnelle hier "pour bonne conduite". Un tribunal russe avait pris cette décision début septembre, disant avoir "tenu compte du compor-

tement des condamnés pendant leur détention". Pavel Mamaev, Alexander Kokorin et le frère de ce dernier ont notamment été employés "à l'atelier couture" de leur prison. Pendant leur détention, Alexander Kokorin (28 ans, 48 sélections) et Pavel Mamaev (30 ans, 15 sélections) ont aussi participé à de nombreux tournois de football avec des détenus. Le Zenit Saint-Petersbourg a annoncé immédiatement après sa libération avoir signé un contrat jusqu'à la fin de la saison avec



Alexander Kokorin et Pavel Mamaev ont été libérés hier avant terme, pour bonne conduite

Alexander Kokorin. Le contrat de Pavel Mamaev court lui jusqu'à la fin de la saison mais Krasnodar avait annoncé, dans les premiers jours du scandale, ne plus souhaiter que le joueur porte les couleurs du club. La télévision russe a montré les deux hommes sortir de leur prison dans la région de Belgorod, dans le sud-ouest de la Russie, vêtus de pulls à capuche noirs, avant de se précipiter dans une voiture, en refusant de répondre aux questions des journalistes présents.

En octobre 2018, après une sortie nocturne, les deux footballeurs et leurs acolytes s'étaient violemment attaqués dans la rue au chauffeur d'une animatrice de télévision puis, quelques heures plus tard, à deux hauts fonctionnaires du ministère du Commerce dans un café. Invisibles pendant plus de 24 heures, les deux sportifs avaient fini par se présenter à la police. Ils avaient été condamnés à 17 et 18 mois de prison ferme en mai, mais n'en ont purgé que onze.